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Форум России и Казахстана

К главам государств Борис 
Дубровский обратился 
на пленарном заседании 
форума сотрудничества 
России и Казахстана, про-
шедшем в Сочи. Высту-
пление Дубровского было 
посвящено потенциалу 
сотрудничества пригра-
ничных регионов РФ и 
Республики Казахстан в 
сфере АПК и обеспече-
нию продовольственной 
безопасности. 

о н отметил, что последние 
15 лет стали временем 

последовательной интеграции 
России и Казахстана в рамках 
Таможенного и Евразийского 
экономического союзов. 

– Одним из таких ярких 
примеров стало участие Челя-
бинской области в реализации 
совместной межгосударствен-
ной программы КАСИБ. Бла-
годаря этому регион успешно 
сотрудничает с ведущими 
центрами научной селекции 
элитных семян в Казахстане, – 
уточнил губернатор. – Мы за-
купаем в братской республике 
семена высокопродуктивных, 
адаптированных к сложным 
климатическим условиям со-
ртов зерновых культур. Затем 
их размножаем, калибруем, 
сортируем и внедряем ценный 
посевной материал в массовом 
масштабе. Эта работа усилит-
ся с завершением в текущем 

году строительства семенного 
завода производительностью 
15 тысяч тонн зерна в год, что 
стало возможным благодаря 
поддержке президента и пра-
вительства России.

Есть пример и «экспорта 
технологий» в племенном жи-
вотноводстве. В Челябинской 
области на сегодня сконцен-
трировано более 30 процентов 
российского племенного мяс-
ного поголовья герефордов. 
Значительная часть молод-
няка закупается хозяйствами 
Республики 
Казахстан. 

– Сегодня 
выходим с ка-
захстанскими 
партнёрами 
на более вы-
сокий  уро -
вень сотруд-
ничества, внедряя в практику 
биотехнологию трансплан-
тации эмбрионов, – заявил 
Дубровский. – Эта технология 
успешно апробирована учёны-
ми Южно-Уральского государ-
ственного агроуниверситета. 
Её используют около 30 хо-
зяйств Челябинской области и 
регионов Казахстана. Это по-
зволяет значительно ускорить 
темпы разведения ценного 
племенного скота. С учётом 
семеноводческого проекта в 
регионе фактически создана 
трансграничная площадка для 

взаимовыгодной реализации 
новейших биотехнологий.

Примеров успешного со-
трудничества могло бы не 
быть, если бы не был создан 
Евразийский экономический 
союз, уверен глава региона.

– Ещё десять лет назад 
Челябинская область была 
традиционным индустриаль-
ным регионом с низкой долей 
аграрного сектора в валовом 
региональном продукте, – про-
должил губернатор. – Около 70 
процентов продуктов питания, 

реализуемых в 
области, были 
зарубежного 
происхожде-
ния.  Сегод-
ня  по  вс ем 
о с н о в н ы м 
видам про -
довольствия 

область производит в 1,5–2,5 
раза больше собственных 
потребностей. Область стала 
ведущим переработчиком 
твёрдых сортов зерна, вышла 
на второе место в России по 
производству мяса всех видов, 
а также мяса птицы и яиц. В 
результате региону требует-
ся ежегодно 300 тысяч тонн 
пшеницы твёрдых сортов и 
не менее полутора миллионов 
тонн фуражного зерна в год. 
Чтобы закрыть эти потребно-
сти, предложили совместные 
проекты Костанайской обла-

сти, где площадь пашни в три 
раза больше.

Примером «зеркального» 
инвестпроекта стало и строи-
тельство в Костанайской об-
ласти агрокомплекса по вы-
ращиванию овощей закрытого 
грунта. Уральские тепличники 
предоставят коллегам модер-
низированные технологии ги-
дропоники, обеспечивающие 
максимально высокий урожай. 
Меморандум между компанией 
«Чурилово» и костанайской 
инвесткомпанией «Тобол» уже 
подписан. В Челябинской же 
области аналогичный агро-
комплекс даёт 22 тысячи тонн 
всесезонных овощей в год.

Кроме того, разрабатывает-
ся проект по строительству в 
Челябинской области масло-
экстракционного завода. Он 
рассчитан на переработку не 
менее 300 тысяч тонн маслич-
ных культур в год. Основной 
объём загрузки предполагается 
обеспечить за счёт сырья из 
Казахстана.

– Сегодня очень многое в 
развитии сотрудничества двух 
стран зависит от вас, – об-
ратился губернатор к Влади-
миру Путину и Нурсултану 
Назарбаеву. – Мы в регионах 
реально чувствуем, как после 
каждой встречи на высшем 
уровне запускаются новые 
проекты в промышленности, 
транспортно-логистической 
сфере, сельском хозяйстве. С 
каждым годом происходит гар-
монизация законодательства, 
внедряются лучшие бизнес-
практики.

На межрегиональном уровне 
идёт постоянная работа над 
выстраиванием столь же гармо-
ничных и эффективных отно-
шений, заявил Борис Дубров-
ский, отмечая, что Челябинская 
область движется в авангарде 
этого процесса и очередной раз 
продемонстрирует это в ходе 
предстоящих дней Челябин-
ской области в Астане.

Потенциал  
совместных проектов

Акция

Пешком на работу
22 сентября Магнито-
горск присоединится 
ко всемирной акции 
«День отказа от автомо-
билей».

По этому поводу городские 
чиновники предложили горо-
жанам на день отказаться от 
личных автомобилей в пользу 
общественного транспорта, а 
также велосипедных и пеших 
прогулок, и поучаствовать в 
большом спортивном празд-
нике на площади Народных 
гуляний. 

Во вторник с 10.30 там 
будут ждать юных горожан 
с родителями. Для детей за-
планированы выставки спор-
тивных мотоциклов и авиа-
моделей, стрелкового оружия 
и автомобильной техники, 
туристическая площадка, 
перетягивание каната и со-

ревнования на велосипедах. 
В 17.30 начнётся регистрация 
участников велогонки для 
взрослых. В качестве трас-
сы выбран маршрут вокруг 
администрации и площади 
Народных гуляний. Люби-
телям предстоит проехать 
три круга, а профессионалам 
– десять.

Как сообщает Госавтоин-
спекция, в связи с проведе-
нием праздника 22 сентября 
с 10 до 17 часов будет огра-
ничено, а с 17 до 20 часов и 
вовсе перекрыто движение 
автотранспортных средств по 
северной и южной сторонам 
улицы имени газеты «Прав-
да» на участке от проспекта 
Карла Маркса до проспекта 
Ленина. 

 дарья долинина

Рынки сбыта 

На этой неделе в Улья-
новске прошло очередное 
заседание координацион-
ного совета между Магни-
тогорским металлургиче-
ским комбинатом и Улья-
новским автомобильным 
заводом.

Такие мероприятия с основ-
ными потребителями метал-
лопродукции ОАО «ММК» 
обычно проходят два раза в год 
– у покупателя и продавца. В 
течение недели представители 
технических и коммерческих 
служб двух компаний обсужда-
ли актуальные вопросы сотруд-
ничества. Участники координа-
ционного совета подвели итоги 
совместной деятельности, об-
судили перспективы и планы 
дальнейшего сотрудничества, 

поделились замечаниями и 
предложениями по улучшению 
взаимодействия.

ПАО «УАЗ» – один из круп-
нейших потребителей метал-
лопродукции ММК в автомо-
бильной отрасли. Поставки 
Магнитки в адрес ульяновских 
автопроизводителей в первом 
полугодии 2015 года по срав-
нению с аналогичным показа-
телем прошлого года выросли 
на 45 процентов – с 16,3 тысячи 
тонн до 23,8 тысячи тонн, 
и теперь ММК практически 
полностью покрывает потреб-
ности ульяновского автозавода 
в металлопрокате.

Возможности ОАО «ММК» 
в производстве металлопро-
дукции для автомобильной 
отрасли существенно выросли 
с вводом в строй в 2011–2012 

годах стана «2000» – совре-
менного комплекса холодной 
прокатки. Основными направ-
лениями усиления позиций 
ОАО «ММК» в области по-
ставок автопрому остаются 
удовлетворение требований 
потребителей, увеличение от-
грузки высококачественной 
продукции и освоение перспек-
тивного марочно-размерного 
сортамента.

ОАО «ММК» продолжает 
активную совместную работу 
по одобрению металлопроката 
с ведущими российскими и 
зарубежными автопроизводи-
телями. Поэтому, несмотря на 
существенный спад в россий-
ском автопроме, ММК за шесть 
месяцев текущего года сумел 
увеличить отгрузку своей про-
дукции в адрес предприятий 
автомобильной промышлен-
ности на 20 процентов, а доля 
комбината в поставках отече-
ственному автопрому превы-
сила половину.

лист для автопрома

Примеров успешного 
сотрудничества 
могло бы не быть, если бы 
не был создан евразийский 
экономический союз

Губернатор Челябинской области представил  
Владимиру Путину и нурсултану назарбаеву возможности региона

База данных

Заглянуть в карман
Центробанк предложил 
допустить все россий-
ские банки к базам дан-
ных Пенсионного фонда 
России и Федеральной 
налоговой службы.

Об этом заявила глава Банка 
России Эльвира Набиуллина, 
выступая на форуме иннова-
ционных финансовых техно-
логий в Казани.

– Мы считаем неудовлет-
ворительной ситуацию, ког-
да несколько банков имеют 
доступ в рамках пилотного 
проекта, – цитирует Набиул-
лину «Интерфакс». – Поэтому 
инициировали предложение 

внести изменения в законо-
дательство, чтобы все банки 
имели такой доступ. Прави-
тельство нас поддержало.

Банки крайне заинтересо-
ваны в получении данных 
ПФР и ФНС о доходах по-
тенциальных заёмщиков или 
проблемных должников. Эти 
сведения могут помочь им 
уменьшить риски при выдаче 
кредитов.

Сами банкиры отмечают, 
что новация полезна и для 
самих заёмщиков, так как 
может повлиять на величину 
процентной ставки по креди-
ту, снизив его стоимость.

Инициатива

Экзамен для учителей
Общество защиты прав 
потребителей образова-
тельных услуг просит 
Минобрнауки услож-
нить правила аттеста-
ции школьных учите-
лей, которую те прохо-
дят раз в пять лет.

«К сожалению, уже давно 
аттестация и переаттестация 
педагогов в стране преврати-
лись в формальную процеду-
ру,  – сказано в обращении, 
которое было направлено 
председателем организации 
Виктором Паниным. – След-
ствием этого является явное 
несоответствие качества зна-
ний выпускников россий-
ских школ по большинству 
предметов тому количеству 
часов, которое затрачивается 
на их изучение, и расходам 
бюджета».

Вице-премьер Ольга Го-
лодец четвёртого сентября 
в ходе заседания Совета по 
русскому языку при Пра-
вительстве РФ высказала 
аналогичную мысль: «Сейчас 
44 процента всего школьного 
времени приходится на пре-
подавание трёх предметов 
– русского языка, литературы 
и математики. 1,5 тыс. часов 
отводится на изучение рус-
ского языка в школе. А язык 
всё равно не знают». Тогда же 
она предложила ввести тесты 
на знание русского языка 
среди учителей и провести 
тестирование.

По словам Виктора Пани-
на, информацию об оценках 
учителей нужно размещать 
в открытом доступе, эти же 
сведения могут стать одним 

из критериев при составлении 
рейтингов образовательных 
организаций.

Как рассказал сопредсе-
датель межрегионального 
профсоюза работников об-
разования «Учитель» Андрей 
Демидов, как таковых экзаме-
нов для учителей сейчас нет.

– Есть подтверждение ква-
лификации – раз в пять лет, 
– сказал он. – Есть три ква-
лификационные категории. 
И если на нижней ступеньке  
при аттестации есть вопросы 
по предмету, то на двух других 
оценивается методика препо-
давания. Причём это делается 
не в очном режиме – рас-
сматривается характеристика 
учителя, присланная с места 
работы.

Андрей Демидов отметил, 
что лично он готов «сдать 
ЕГЭ», но как представитель 
профсоюза он не считает 
нужным поддерживать ини-
циативу: «У учителя есть 
возможность подготовиться 
к уроку, то есть теоретически 
ему необязательно держать 
всю информацию в памяти».

Первый зампред Комитета 
Госдумы по образованию 
Владимир Бурматов также 
считает, что «ЕГЭ для учите-
лей» не нужен и что качество 
образования нужно повышать 
другими способами. Напри-
мер, повысить качество об-
разования, которое получают 
сами учителя, и пересмотреть 
подход к школьным учебни-
кам: «Качество учебников в 
школах из рук вон плохое. 
Даже в учебниках по русскому 
языку число орфографиче-
ских ошибок огромное».


